

“Los hombres necesitan quien les mueva a menudo la compasión en el pecho y las lágrimas en los ojos, y les haga el supremo bien de sentirse generosos: que por maravillosa compensación de la naturaleza, aquel que se da, crece”.

José Martí



Foto JUAN FARRELL VILLA



Saldremos adelante...

(VIENE DE LA PRIMERA)

Osvel Cedeño Milanés, director de la Empresa agroforestal Batalla de Guisa, añadió en el intercambio que introducir tecnología lleva dinero, muchos recursos y fuerza de trabajo, lo que encarece la actividad para el productor.

Díaz-Canel conoció de la marcha del programa de manejo integrado de plagas en los cultivos, que ha dado buenos resultados en el control biológico de la conocida por broca del café, con la aplicación y el mantenimiento de la reproducción del pie de cría de la *Cephalonomia stephanoderis* (avispa), obtenida en la subestación en Buey Arriba, la cual presta este servicio a los centros de cría de entomófagos y entomopatógenos existentes en el país.

Igualmente, se le informó que la unidad cuenta con tratamiento especial económico y vías de ingresos por los servicios técnicos y las producciones especializadas, en los que están vinculados sus investigadores.

Sobre el lugar, el Presidente expresó que se trata de “un colectivo muy comprometido, que tampoco se ha dejado derrotar con la dureza de estos tiempos”.

Tras visitar la Estación experimental agroforestal, el Mandatario calificó de magnífico el trabajo científico y de extensionismo que allí realizan.

EN EL RESUMEN

Díaz-Canel expresó que el país trabaja en asuntos complejos, y recalco que lo primero es producir alimentos.

En Victorino, por ejemplo, sobrepasan, en porcentajes altos, las hectáreas y los rendimientos que deben tener en el cultivo de viandas, lo que les ha permitido autoabastecerse y aportar a otras zonas del municipio.

“Pero hay que terminar de completar las áreas para yuca, plátano, boniato, malanga y ñame que, como mínimo, necesita la provincia y cada uno de sus municipios”, insistió el Presidente.

Alexis Silvera Urquiza, delegado del Ministerio de la Agricultura en Granma, respondió a Díaz-Canel que de esos cultivos falta por completar las áreas de

malanga más ñame, lo que se proponen cumplir al cierre de marzo próximo.

Explicó el Presidente que en el país hay un grupo de programas para aumentar la producción de arroz; recordó que Granma es arrocería, aquí ha visto muy buenas experiencias con agroecología y, además, se desarrolla el denominado arroz popular.

“Estamos tratando de encaminar un grupo de financiamientos que nos permita ir a un modelo distinto en la producción de granos, sobre todo de frijoles y de maíz, y hay que hacer un esfuerzo fundamental para rescatar la producción de carne de cerdo”, expresó.

Añadió que la otra prioridad es la generación de energía eléctrica; que incluye dos proyectos de inversión en parques fotovoltaicos, de los cuales Granma tiene cuatro.

En el primer trimestre del 2025, informó, tendremos más de 170 MW de electricidad generados en esos parques; al terminar ese año serán más de mil, y al cierre del 2026 habrá otros mil MW.

De esa manera, Cuba dispondrá de más del 20 por ciento de la energía eléctrica generada por fuentes renovables, “y eso nos va a hacer menos dependientes de los combustibles fósiles y nos va a dar más estabilidad en el Sistema Electroenergético Nacional”, argumentó.

El Presidente cubano informó que se trabaja en el mejoramiento de sistemas

de abasto de agua; un grupo importante de acueductos en comunidades recibieron nuevo equipamiento, y avanza el bombeo del líquido para la población y en sistemas de riego con estaciones que se alimentan de fuentes renovables.

Añadió que se está combatiendo contra la evasión fiscal, en la que se debe hacer mucho más todavía, y anunció que sistematizarán las acciones puestas

en práctica en el reciente ejercicio de enfrentamiento al delito, las ilegalidades y la corrupción.

También, seguimos afrontando la intensa campaña de subversión ideológica del Gobierno de los Estados Unidos contra Cuba, como parte de la cual promueven “un histórico entusiasmo contrarrevolucionario”, señaló.

“Para nosotros está claro que la alternativa nunca va a ser rendirnos; nosotros vamos a seguir defendiendo la construcción socialista”, y para eso es preciso perfeccionar, potenciar nuestra economía, nuestra producción nacional, “crear riquezas y distribuirlas con justicia social”.

EN EL PARQUE, CON EL PUEBLO

Al concluir el recorrido y la reunión resumen, cuando pasaba junto al parque de Guisa, el Jefe de Estado detuvo la marcha, bajó del carro y dialogó con pobladores que lo esperaban.

Desde la multitud, un guisero exclamó: “¡Díaz-Canel, sigue luchando!”.

Acompañaron al principal dirigente cubano, Roberto Morales Ojeda, integrante del Buró Político y secretario de Organización del Comité Central; Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma; Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, y las principales autoridades de Guisa.



Foto ESTUDIOS REVOLUCIÓN

